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Question écrite no 980 de Monsieur Jef Van Damme à Madame Céline Fremault 

Betreft: Energiepremies voor de social profit 

1) Op basis van welke criteria en overwegingen 
werd gekozen voor de huidige Jijst van , 

' collectiviteiten? Wat waren de uitsluitende 
of kwalificerende criteria? ls dit gebeurd in 
overleg met de social profit sector? 

-· ·-----···. ---· ·-· . ---·· . 
De lijst met collectiviteiten is opgemaakt na 
grondige evaluatie van het energiepremiestelsel 
voor ondernemingen die in 2014 en 2015 
uitgevoerd is. Tijdens deze evaluatie werden 
een vijftiental publieke en private actoren 
geraadpleegd (CBBH, FBMD, Netwerk Wonen, 
Brugel, ICEDD, enz.). 

Op verzoek van meerdere actoren werd beslist 
dat de panden die tot het patrimonium van 
openbare diensten behoren en die uitsluitend 
gebruikt worden ais crèches, 
kinderdagverblijven, onderwijsinrichtingen voor 
kleuteronderwijs, gewoon en bijzonder lager 
onderwijs, gewoon en bijzonder secundair 
onderwijs, instellingen voor onthaal en opvang 
van ouderen of die een handicap hebben, 
toegang tot de categorie C " lage inkomens" en 
dus ook toegang tot hogere premies zouden 

_krij~en:_ __ _ _ __ _ _ 
2) Gezien de huidige onderbenutting van de 

budgetten en gezien de lage afname bij 
vzw's, bent u bereid om te onderzoeken hoe 
men de Jijst van collectiviteiten in categorie . 
C kan uitbreiden? ls er hierover al een 
evaluatie gebeurd? Sent u bereid om 
daarover het gesprek aan te gaan met de 
sector van de sociale profit? 

De lijst met collectiviteiten die voor het 
energiepremiestelsel 2016 opgemaakt is, werd 
al eerder gewijzigd. Zo vo~gde het stelsel 2017 

Concerne: Primes d'énergie pour Je non 
marchand 

1) Sur la base de quels critères et 
considérations la liste actuelle des 
collectivités a-t-elle été choisie ? Quels 
étaient les critères d'exclusion ou de 
qualification ? Cela a-t-il été fait en 
consultation avec le secteur non marchand 
? 

- - ----
La liste des collectivités fut établie suite à 
l'évaluation complète du régime des primes 
énergies entreprises en 2014 et 2015, au cours 
de laquelle une quinzaine d'acteurs publics et 
privés furent consultés (CCBC, FDSS, Réseau 
Habitat, Brugel, ICEDD, etc). 

A la demande de plusieurs acteurs, il y fut décidé 
que les biens relevant du patrimoine immobilier 
de service public qui sont exclusivement utilisés 
comme crèches, pouponnières, maisons 
maternelles et centres d'accueil de la petite 
enfance, établissements scolaires relevant des 
niveaux maternel, primaire ordinaire et spécial, 
secondaire ordinaire et spécial, institutions 
d'accueil ou d'hébergement des personnes 
âgées ou porteuses d'un handicap auraient accès 
à la catégorie C « faibles revenus » et donc aux 
montants de primes plus élevés. 

- -
2) Compte tenu de la sous-utilisation actuelle 

des budgets et de la faible participation des 
asbl, êtes-vous prêt à examiner comment la 
liste des collectivités de la catégorie C peut 
être étendue ? A-t-on procédé à une 
évaluation à ce sujet ? Êtes-vous prêt à en · 
discuter avec le secteur du non marchand ? · 

- - -
La liste des collectivités établie pour le régime 
des primes d'énergie 2016 a déjà fait l'objet de 
modifications. E!l effet, le régime 20~ 7 ajo_~::~i!_~ 
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onderwijsinrichtingen van het hoger onderwijs 
aan deze lijst toe. Het stelsel 2018 voegde er ook 
sportcomplexen en ondernemingen voor 
aangepast werk aan toe. 

Deze opeenvolgende opnames van nieuwe 
collectiviteiten binnen deze aanvragerscategorie 
zijn gebeurd ingevolge aanvragen die bij het ~ 

Kabinet ingediend zijn en waarvan geoordeeld is 1 

dat ze in samenhang zijn met de door het stelsel 
van energiepremies nagestreefde 
doelstellingen, nameUjk in eerste instantie die 
actoren hel pen die zich inzetten voor het welzijn 
van de gemeenschap en die met dure 
energiefacturen geconfronteerd worden die aan 
de specifieke kenmerken van hun activiteiten te 
wijten zijn. Sportzalen hebben bijvoorbeeld een 
grote behoefte aan verlichting, verwarming en 
warm water. 

Deze aanpassingen konden enkel doorgevoerd 
worden omdat de beschikbare 
begrotingsmiddelen dat toelieten. 

L 

cette liste les établissements scolaires de 
l'enseignement supérieur. Le régime 2018 y 
ajoutait également les complexes sportifs et les 
entreprises de travail adapté. 

Ces intégrations successives de nouvelles 

collectivités à cette catégorie de demandeur 

· ont fait suite à des demandes adressées au 

Cabinet et qui furent jugées cohérentes avec les 

objectifs poursuivis par le régime des primes 

énergie, à savoir aider en priorité les acteurs qui 
agissent pour le bien de la collectivité et qui 

font face à des factures énergétiques 

importantes dues à la spécificité de leurs 
activités. Les salles de sports, par exemple, 

présentent d'importants besoins en matière 

d'éclairage, de chauffage et d'eau chaude 
sanitaire. 

Ces ajustements n'ont pu être réalisés que parce 
que les moyens budgétaires disponibles le 

, permettaient. 
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